
Discours vœux 15.01.2023 

 

                                         

Après avoir vu de belles images de notre commune (diffusion sur grand écran d’une vidéo de vue aérienne du village), 

pour lesquelles je tiens à remercier Florent  Baccarrere, 

Je dois excuser : 

               Monsieur le Préfet et le secrétaire général de la Préfecture,  

Monsieur le sénateur Verzelen  

               Monsieur le Président du département de l’Aisne, Nicolas Fricoteaux  

    Messieurs les Maires de Athies, Laniscourt, Clacy-et-Thierret, Chaillevois, Royaucourt-et-Chailvet, et       

    Etouvelles, qui sont représentés par leurs adjoints. 

_____________ 

 

Monsieur le sénateur, 

Monsieur le Vice-président de la région Hauts de France, 

Monsieur le VP du conseil départemental, Maire de Vaucelles et Beffecourt, Vice-président de la CAPL, Président du 

Syndicat Scolaire, 

Monsieur le Maire de Laon et le Président de la CAPL et conseiller régional, 

Madame la vice-présidente de la CAPL et maire adjointe de Laon, 

Monsieur le conseiller municipal de Laon, cher Fawaz, 

Messieurs les maires des communes voisines et les adjoints, 

Messieurs les Maires honoraires, 

Messieurs les représentants de la gendarmerie, 

Monsieur le Curé, 

Monsieur le Porte Drapeau, 

Messieurs les membres du CCAS 

Messieurs les Présidents d’Associations, (comité des fêtes, lanciers de Picardie) 

Monsieur le représentant de la maison de l’emploi et de la formation, 

Madame la directrice du CFA, 

Mesdames, Messieurs, chers habitants, bienvenue aux futurs habitants (2 maisons neuves), 

 

Le conseil municipal de la commune de Molinchart, et moi-même, avons le plaisir de vous souhaiter une bonne année 

2023, ainsi que nos vœux les plus sincères. 

 



Et oui, trois années ou presque, que vous nous avez élus et je suis heureux de pouvoir vous accueillir dans cette 

modeste salle pour une cérémonie des vœux en présentielle. 

 

En effet les deux années précédentes vous avez pu constater que de nouvelles compétences ont été sollicités comme 

celle du montage vidéo afin de vous souhaiter la bonne année à cause de la covid. Cela n’a pas été évident mais je 

n’étais pas seul à découvrir ce nouvel exercice. 

 

Mes premiers souhaits sont des vœux de paix et de santé pour chacune et chacun de vous ainsi que vos proches. 

Ensuite ce sont des vœux de bonheur. Le bonheur qui passe par l’épanouissement professionnel, par l’amour, l’amitié 

et la famille. 

Et c’est pour cela que j’en profite pour remercier particulièrement mon épouse Sandrine et ma fille Léane qui m’aide, 

par leur soutien sans faille à exercer ce mandat. Car devenir Maire, c’est un poste à plein temps, celui-ci nécessite un 

grand engagement, parfois au détriment de sa famille mais comme je l’ai dit à la télévision des Hauts de France, être 

Maire en travaillant c’est possible mais il faut anticiper, programmer et déléguer. 

 

 

Vous trouverez derrière moi un power point qui retrace la réalisation des projets lors de ces 3 années de mandat 

passé. (Et oui après avoir appris à travailler avec l’outil informatique, on ne peut plus s’en passer !) 

• Tout d’abord, il a fallu faire face à la covid 19, et donc découvrir les nouvelles mesures sanitaires en vigueur. 

Tels que l’Elections du Maire à huit clos, marquage au sol, circuits obligatoires, masque, test, vaccin… Bref des 

choses que tous découvrions au jour le jour. 

Nous en profitons pour remercier Mme Godart qui dès le premier jour a fabriqué des masques en tissus avant 

même que ceux de la Région arrivent. Pour la petite anecdote, nous avions été oubliés, il a fallu que je contacte 

le Président des Haut de France par son téléphone portable. 

Il est temps pour moi de vous parler de la commune, je ne vais pas vous lire 8 à 10 pages comme mon prédécesseur 

mais retracer les principaux travaux effectués. 

Vous trouverez la plus part des sujets abordés dans le traditionnel agenda distribué maintenant depuis 3 ans. Je tiens 

d’ailleurs à remercier les généreux sponsors qui permettent la réalisation de cet agenda. 

• Lors de cette année 2023, nous avons terminé la 2eme tranche de la rue Moulin Mambert dont la première 

tranche avait été réalisée quelques années auparavant.  

 

• Trois nouveaux points lumineux ont vu le jour. 

 

 

• Il y a eu le changement de canalisation d’eau, Rue de la Plaine et nous remercions le SEROL représenté par 

son président Philippe.  

 

• Par ailleurs, le tapis d’enrobais de cette rue a aussitôt été refait, et non pas QUE  la moitié de la chaussée, 

comme cela devait être ! Merci à Mathieu Fraise et au service du département de l’Aisne pour nous avoir 

permis de réaliser ces travaux. 

 

 

• L’étude de la Rue Saint Martin s’est terminée et le démarrage des travaux du réseau d’eau pluviale a pu 

commencer qui s’est suivi de l’enfouissement du réseau électrique. Les travaux de la Rue Saint Martin ont un 



coût qui s’élève à 350 000 €, le plus gros projet du mandat. Merci à ATP et Gepelec/Leclerc pour ces travaux 

qui se sont très bien passés. (Je vois dans la salle Olivier et Eric) 

 

• La fibre est arrivée à Molinchart ! Ce n’était pas simple mais c’est désormais chose faite. 

 

• Par le biais d’un achat groupé avec la CAPL, la commune a pu se doter d’un défibrillateur qui est installé sous 

l’abri bus juste à côté de la mairie, il y a d’ailleurs eu une formation ouverte aux administrés pour maîtriser 

son utilisation. Je remercie Elodie Druzba pour l’avoir supervisée et le CFA pour le prêt de mannequin. 

Nous avons fait l’acquisition d’un tracteur. 

 

 

• Nous avons entrepris des travaux d’entretien de la mairie qui ont consisté en la  suppression des cheminées 

vétustes, dé moussage des toitures, l’installation de nouvelles gouttières,. Il y a aussi eu un chantier d’insertion 

mairie proposé par la CAPL qui est intervenu pour rafraichir la façade de la mairie et je leur en remercie. 

(Merci Yves Brun VP  et ses équipes en charge de l’insertion à la CAPL) 

Une mise à niveau  des tableaux électriques vétustes de la mairie et de la salle des fêtes a également été 

réalisée. 

Au sujet de la CAPL, celle-ci propose différents services comme une aide pour l’achat d’un vélo à assistance 

électrique en tant que  particulier, eh oui j’ai donc pu acheter mon premier vélo électrique. 

 Éric vous en parlera plus en détail après moi. 

 

 

• Il a été installé des leds pour permettre l’illumination de l’horloge de l’église et prochainement le changement 

des abats sons, pour lequel je remercie le département et l’Etat pour leur subvention. 

 

• Nous avons accompli plusieurs petits travaux comme le changement des portes du cimetière, le changement 

du frigo et du lave-vaisselle de la mairie, ainsi que l’acquisition d’une chambre froide pour la salle communale 

et encore bien d’autres choses…. 

 

 

• Le contrat enfance avec la Famille rurale de Crepy a été signé avec la CAF au début de ce mandat, plusieurs 

familles sont régulièrement inscrites à leur activité. 

 

 

• La protection incendie s’est développée avec la création d’un poteau incendie et d’une bâche avec la 

participation du département et de l’Etat, maintenant la commune est complétement aux normes. 

 

• La commune a d’ailleurs pu accueillir des formations du SDIS à la hottée de Gargantua. 

 

 

• La mairie a fait l’acquisition d’une parcelle qui se révéler nécessaire pour passer le réseau d’eau pluviale de la 

Rue Saint Martin.  

Je tiens à remercier Monsieur et Madame Denisart pour leur accord. 

 

• Le CFA de la chambre d’agriculture est intervenu pour l’engazonnement du cimentière et nous les en 

remercions. Nous avons également créé un jardin du souvenir dans celui-ci. 

• Également avec l’intervention du CFA, les élèves, dans le cadre d’un examen, ont contribué à la réfection du 

mur en grès de la salle des fêtes, ils ont pu y faire des travaux de maçonnerie. 

Je remercie Madame la directrice du CFA et Monsieur Piana. 

 

 



• Nous avons changé de logiciel pour la gestion de la collectivité qui se révèle aujourd’hui plus adapté et similaire 

aux 3 autres communes pour laquelle notre secrétaire travaille. 

 

 

Après avoir mené à bien tous ces projets, nous pouvons passer aux travaux qui vont rythmés l’année 2023. 

Mais avant les travaux, il faut savoir que 25% du budget représente les dépenses liées au scolaire et 10% pour les 

pompiers. Plus les charges incompressibles. Néanmoins nous arrivons à vous proposer de beaux projets. 

 

• Comme la Voirie Saint Martin, cette rue qui nous a mobilisés beaucoup de temps sera prioritaire aux piétons 

et deviendra donc une chaussée mixte limitée à 20km/h. 

 

• Nous passerons également tout le village à 30 km/h de façon à retirer la multitude de panneaux que personne 

ne semble regarder. 

 

• La gendarmerie sera sollicitée afin de faire respecter au mieux cette vitesse. 

• La création d’un passage piéton Rue Catignet ainsi que des places de stationnement Rue Grande Prairie 

 

• Nous allons remplacer les portes d’entrée de la mairie pour améliorer son isolation et nous remercions 

d’avance le département et l’Etat pour leur participation. 

 

• Nous réfléchissons sur l’étude d’un city stade 

 

• Concernant l’enfouissement des réseaux, maintenant que la plupart des rues sont faites, nous comptons 

entamer l’étude pour l’enfouissement des réseaux électriques de la Rue Principale en collaboration avec 

l’USEDA. 

 

• Vu l’augmentation de l’énergie, la programmation de changement d’ampoules avec des leds est à prévoir pour 

l’éclairage public. Je ne sais pas si vous avez pu l’observer mais nous avons réduit le temps d’éclairage pour 

limiter les dépenses énergétiques. 

• Nous allons procéder à l’entretien des toits de l’église (petit rappel : la loi 1901 permet la séparation de l’Eglise 

et l’Etat, il n’empêche que l’église est un bâtiment public qui doit être entretenu à la même échelle que la 

mairie). 

• Et au sujet de l’église je remercie Annie Navarre de son entretien intérieur. 

 

• Il n’y a pas beaucoup d’incivilités à Molinchart ; mais cette année il y a plusieurs vols et petites dégradations, 

c’est pour cela que nous réfléchissons à installer de la vidéo protection, et je pense que le Conseil régional 

sera généreux à ce sujet. 

• La commune est candidate à la mise en place à titre expérimental de la nouvelle nomenclature M57 qui régit 

notre budget. 

 

• L’installation d’un panneau d’information sur la place de la mairie (qui est en cours de fabrication) pour ce 

projet je remercie Thomas et Cédric pour leur participation bénévole. 

 

A présent laissez-moi vous énoncer quelques temps fort de ce mandat : 

• L’organisation de plusieurs élections en période de covid. 

 

• Nous avons pu fêter les 50 ans de mariage de Bettie et Bernard, je pense également au mariage de la famille 

Bellavoine pour lequel cela fait presque un an… rdv dans 49 ans de mariage… 



 

• Notre participation au nouvel évènement Inter village, (je dirais même les premiers jeux inter villages du 

Laonnois) qui a été un franc succès et je tiens à remercier les 3 mousquetaires, Pol, Thibault et Richard. Il y a 

eu beaucoup d’énergie d’investie, particulièrement par Jean Luc, Cédric, qui ont consacré 2 jours de congés 

pour la préparation et avec l’aide de Fabien, notre agent communal. Cet événement a pu créer de beaux 

souvenirs pour l’ensemble des participants. 

 

• Pendant le pot de l’amitié, la vidéo complète des jeux sera diffusé en même temps que d’autres vidéos.  

 

• Cela fait un an à présent que nous avons une nouvelle secrétaire, Manon Rosselle, qui s’est bien adaptée, elle 

partage son temps avec les mairies de Royaucourt-et-Chailvet, Chaillevois et Montbavin ; Je ne vous cache pas 

mon appréhension au début, en sachant qu’elle n’avait aucune expérience dans la fonction publique. Mais il 

faut bien démarrer un jour. Il s’avère finalement que c’est une autodidacte qui nous vient des flandres et qui 

ont réputation d’être plutôt bon travailleur ! Ayant des origines flamandes, cela m’a plutôt rassuré. 

 

• La télévision des Hauts de France est venue tournée un reportage dans notre petite commune, c’est pour cela 

que j’ai été interviewé. Ils ont également interviewé Jérôme Canivet (directeur de l’ADREE) au sujet de la Hotté 

de Gargantua. Et Elodie Druzba comme habitante de Molinchart. 

 

• L’ADREE est intervenue pour nous faire découvrir les chauves-souris qui vivent à la Hottée, ainsi qu’une visite 

à la recherche des escargots. 

 

• Au sujet du CCAS, Nous proposons un bon d’achat aux personnes de plus de 65 ans et non plus 60 ans comme 

avant. 

 

Lors de ce début de mandat nous avons eu le plaisir d’être témoin d’heureux évènements, la population de Molinchart 

s’est vu augmenter avec des naissances. 

Mais la vie par une naissance signifie aussi la perte d’un être cher, et c’est à leur mémoire que nous leur rendons 

hommage. 

Je voulais aussi souhaiter un bon anniversaire à Tiphaine, car nous sommes le 15 janvier et c’est également la fête de 

quelqu’un ici présent à vous de chercher. 

 

 

Et maintenant L’heure est venue de renouveler mes vœux. 

 

Que 2023 soit heureuse et épanouissante, qu’elle vous garde en bonne santé ! 

 

Que cette année nouvelle soit favorable à tous, notamment à notre commune, afin d’avancer pour encore 

mieux vivre ensemble. 

              


